

Falleció Francisco Coloane, el escritor de las tierras australes

Sorpresa y "consternación" causó ayer en el ambiente literario nacional la noticia de la muerte del escritor chileno y Premio Nacional de Literatura en 1964, Francisco Coloane, quien dejó de existir, en su domicilio ubicado frente al Parque Forestal, a los 92 años de edad.

Así, y dando cumplimiento a su último deseo: "morir tranquilo" y sin grandes "pomposidades", dos días después del deceso la familia del autor de Cabo de Hornos dio a conocer la triste noticia.

El autor, catalogada como "el Jack London chileno" falleció la madrugada del lunes pasado a raíz de un paro cardíaco en momentos que se encontraba junto a su familia, su esposa, Eliana Rojas y sus dos hijos, uno de los cuales, incluso, viajó de Francia para estar al lado de su padre, según confirmó el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH), Fernando Quilodrán.

La familia realizó sus funerales "privadamente" ayer, tras haberlo cremado, tal como era también su deseo, pues "no quería honores, ni nada grandilocuente", agregó Poli Díaz, quien también conoció la noticia después del sepelio.

Sus cenizas serían arroja-



El autor, catalogado como "el Jack London chileno", falleció la madrugada del lunes pasado a raíz de un paro cardíaco.

das al mar en un tiempo más, explicó uno de sus hijos a una radioemisora, cumpliendo con la voluntad de Coloane que en una de sus últimas entrevistas señaló que quería volver al mar.

El escritor, cuentista y dramaturgo que divulgó por el mundo la vida y realidad de las ciudades australes del país, "no estaba enfermo" como se informó en algunos medios, explicó el dirigente de la SECH, y si bien había pasado un buen tiempo internado en la Clínica Santa María, finalmente fue trasladado a su hogar porque no tenía ninguna dolencia.

mismo que después describió en sus novelas, las que lo llevaron a convertirse en best-sellers en Francia, y fueron traducidas al alemán, inglés, ruso, sueco, húngaro, griego, búlgaro y portugués.

Hijo de un capitán de cabotaje que viajaba con frecuencia al Estrecho de Magallanes, vivió su adolescencia en Puerto Montt, pero las grandes experiencias que marcaron su vida y por donde su literatura se registraron en Punta Arenas, precisamente en Tierra del Fuego donde a los 20 años cuidó rebaños y fue domador de potros.

En sus obras, El Último Grumete de la Baquedano (1941), Cabo de Hornos (1941), Golfo de Penas (1945), La Tierra del Fuego se Apaga (1946), El Gaucho Blanco (1981), entre otras, es fácil reconocer la geografía y trazo de vida de las regiones más desconocidas del sur del Chile.

Aemás de haber sido reconocido con el Premio Nacional de Literatura en 1964, también recibió el Premio de la Sociedad de Escritores en 1957, organismo del cual también fue presidente, de ahí que su muerte sea una "mala noticia para la literatura y ambiente general de los escritores", sentenció el presidente de la SECH.

Falleció Francisco Coloane, el escritor de las tierras australes [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció Francisco Coloane, el escritor de las tierras australes [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)